
Justiça proíbe venda de terrenos 
em empreendimento de Paulínia
Descumprimento prevê multas de R$ 100 mil para cada ato que viole determinação mais R$ 5 mil por dia  PÁGINA 06
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Os vereadores de Nova Odessa aprovaram, na reunião ordinária desta segunda-
-feira (24), projeto de lei complementar de autoria do Poder Executivo, que prevê a 
construção de unidades habitacionais no município. A proposta foi aprovada por 
unanimidade. O prefeito Cláudio Schooder, o Leitinho (PSD), protocolou o proje-
to na sexta-feira (21), com pedido de votação em regime de urgência.        PÁGINA 04

Hortolândia continua atenta à situação da dengue e do Aedes aegypti. A Secreta-
ria de Saúde iniciou nesta segunda-feira (24), a ADL (Análise de Densidade Larvá-
ria), que é a contagem de larvas do mosquito que são encontradas em imóveis da 
cidade. A contagem é feita nas visitas que os agentes da UVZ (Unidade de Vigilân-
cia de Zoonoses) fazem às residências do município.                                            PÁGINA 05

Unir esforços para erradicar o trabalho infantil no município. Foi com esse propósi-
to que SMPETI (Serviço Municipal de Enfrentamento ao Trabalho Infantil) realizou, 
nesta segunda-feira (24), a ação “Avanços e Desafios no Enfrentamento à Erradica-
ção do Trabalho Infantil em Hortolândia”. O encontro reuniu mais de 300 pessoas 
representantes da sociedade civil e de órgãos públicos que compõem o sistema de 
garantia e proteção dos direitos das crianças e adolescentes na cidade.        PÁGINA 09

O governo Tarcísio de Freitas (Republicanos) publicou a abertura da oferta públi-
ca de ações para privatização da Sabesp (Companhia de Saneamento Básico do 
Estado de São Paulo). Com isso, inicia-se o período de venda das ações da empre-
sa para o mercado, etapa final da desestatização da companhia. A privatização 
deve impactar a realidade e a dinâmica de investimentos na região.           PÁGINA 07

Um policial militar sofreu tentativa de roubo e trocou tiros com os assaltantes, na 
manhã de sábado (22), próximo ao viaduto na rodovia Adauto Campo Dall’Orto 
(SPA-110/330), em Sumaré, estrada que liga o município a Paulínia. A vítima não 
ficou ferida. O policial conduzia uma motocicleta Kawasaki Z300 e estava a cami-
nho do trabalho, em Paulínia, quando dois bandidos em uma moto o surpreen-
deram no Viaduto Dirce Dalben.                                                                            PÁGINA 10

Aprovado projeto que assegura 
construção de apartamentos

Hortolândia realiza contagem 
de larvas do Aedes em imóveis

Ação de enfrentamento ao 
trabalho infantil sensibiliza 

população de Hortolândia

Governo abre oferta pública 
para privatização da sabesp

Pm sofre tentativa 
de roubo e troca tiros com 

assaltantes em sumaré
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câmara de monte mor discute 
verba de r$ 300 mil para saúde PÁ.08

Homem é preso por tentativa 
de furto dentro de igreja      PÁGINA 10

vereadores de sumaré 
entregam honrarias na 
sessão desta terça     PÁGINA 03
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Ne s t e 
m ê s 
de ju-

nho, quando 
a conscienti-
zação sobre 
o melanoma 
ganha destaque em razão da 
campanha Junho Preto, a me-
dicina trouxe para a sociedade 
uma boa notícia, apresentada 
no maior Congresso Oncoló-
gico do mundo, realizado em 
Chicago (EUA), o American So-
ciety of Clinical Oncology (AS-
CO). Um estudo chamado NA-
DINA demonstrou que a imu-
noterapia realizada antes da ci-
rurgia para a retirada do mela-
noma diminui muito a chance 
de ressurgimento da doença. 
Trata-se de um estudo promis-
sor, que certamente vai mudar 
a prática clínica nos consultó-
rios dos oncologistas.

A aplicação do protocolo foi 
realizada em pacientes com 
melanoma localmente avan-
çado e comparou essa nova 
prática com a prática conven-
cional. A plateia de oncologis-
tas do mundo inteiro pôde se 
certificar que esse deve ser o 
novo caminho a ser seguido. 
Ou seja: uma inovação recebi-
da com bastante otimismo por 
nós, oncologistas, que acom-
panhamos a jornada dos nos-
sos pacientes no tratamento 
contra a agressividade do me-
lanoma, uma doença respon-
sável por duas mil mortes por 
ano no Brasil. Sim, o melano-
ma é pouco incidente e repre-
senta apenas 4% de todos os tu-
mores de pele. Contudo, é uma 
doença perigosa, que apresen-
ta altas chances de metástase.

Desta forma, embora novos 
estudos em busca da cura ou 
de tratamentos mais efetivos 
sejam sempre motivo de come-
moração, é fundamental cons-
cientizar a população sobre a 
ameaça que significa o mela-
noma. Essencial também é fo-
car na prevenção, que inclui a já 
tão comentada proteção solar. 
Adulto, pele branca, mais de 40 
anos, morador das regiões Sul e 
Sudeste. Esse é o perfil mais fre-
quente de pacientes que desco-
brem ter melanoma no Brasil.

E mesmo junho sendo o mês 
que marca a chegada do nos-
so inverno, temos que reforçar 
a necessidade da proteção con-
tra o sol. Por mais que não es-
tejamos na piscina ou na praia, 
precisamos ter o hábito de usar 
o filtro solar e outros acessó-
rios como bonés e chapéus. A 
incidência dos raios ultravio-
leta existe independentemen-
te da estação do ano.

Outra atitude importante é 
ter muita atenção com as pintas 
e as manchas na pele. Mudan-
ças de cor, tamanho ou forma, 
coceira, sangramento ou infla-
mações devem ser investigadas 
com cuidado pelo médico.

O estudo apresentado em 
Chicago foi aplicado em pa-
cientes no estágio III da doen-
ça, considerado localmente 
avançado, e demonstrou efi-
ciência. Trouxe mais esperança 
e confiança no tratamento pa-
ra essa fase. Porém, vale sem-
pre reafirmar que quanto mais 
cedo for o diagnóstico, maio-
res as chances de cura do me-
lanoma, assim como da maio-
ria dos casos de câncer.

Melanoma: 
avanços 

e atenção 
constante!

Vinícius corrêa da conceição
é oncologista do Grupo SOnHe
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BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
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UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
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Hospital Regional..................3828-4727
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w  hORTOLÂNDIA
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Procon...................................3809-2289
Defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
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Zoonozes (CCZ).....................3897-5974
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dia de sol, com muitas 
nuvens à tarde. À noite a 

nebulosidade diminui.

TEMpERATuRA

mínima 16 o    l    máxima 28o

Importantes vozes da ciência, em to-
do o mundo, vêm advertindo sobre 
os perigos de determinados tipos de 

pesquisas patrocinadas por corporações 
de negócio, que promovem investigações 
“de ponta”, geralmente envolvendo apli-
cações financeiras vultosas e lucrativas, 
a atrair aqueles que buscam ascensão rápida em 
suas carreiras e destaque jornalístico, apesar dos 
riscos envolvidos.

Embora investigação e inovação responsáveis 
(RRI) tenham emergido como abordagem e con-
junto de práticas destinadas a integrar questões 
éticas e sociais na governança da ciência, ino-
vação e tecnologia, as práticas existentes têm se 
centrado em certa medida em argumentos cien-
tíficos e tecnológicos fora do contexto cultural, 
econômico, social e político implicado.

São inúmeras as vozes que apontam que a cor-
rida por publicações e citações compromete a au-
tenticidade e a integridade das práticas acadê-
micas. Poderão estruturas de alta biosseguran-
ça exercer de fato um papel fundamental em re-
lação a futuras epidemias e pandemias, tanto pa-
ra atender a emergências quanto para a preven-
ção de novos surtos através da vigilância ativa?

Cada dia, novos produtos químicos são libe-
rados em todo o mundo, aumentando a dose de 
substâncias nocivas ao meio ambiente e à saúde 
pública. Marc Lipsitch, professor de epidemiolo-
gia de Harvard, um crítico desse tipo de pesqui-
sa, organizou um painel de especialistas inter-
nacionais em ciência, direito e ética, sobre ur-
gentes medidas de biossegurança, o Cambrid-
ge Working Group.

A Sociedade Americana de Microbiologia aler-
tou recentemente sobre a “geração de patógenos 
com propriedades que não existem na natureza, 
que podem ser mais patogênicas e/ou transmis-
síveis”. Cynthia Czajkowski, vice-chanceler pa-
ra Pesquisa e Educação (UW-Madison), apoiou 
a supervisão transparente e rigorosa da pesqui-
sa sobre patógenos, incluindo aqueles “com po-
tencial pandêmico”.

Modificar patógenos de risco para torná-los 
mais prejudiciais durante a pesquisa tornou-se po-
lítica controversa desde o surto de covid-19. Pro-
jeto de lei de Wisconsin (EUA) proíbe as institui-
ções de ensino superior de realizar pesquisas so-
bre “patógenos potencialmente pandêmicos”; pro-
fessores de genética, química e biologia quanti-
tativa deram seu apoio a essa medida legislativa.

Potenciais agentes patogênicos pandêmicos 
são vírus e bactérias que, se libertados, podem 
propagar-se incontrolavelmente e potencialmen-
te causar uma pandemia devastadora, esclareceu 
Justin Kinney, professor de biologia quantitativa 
do Laboratório Cold Spring Harbor e cofundador 
da Biosafety Now, organização sem fins lucrati-
vos e que testemunhou a favor do projeto de lei.

Jesse Bloom, do Fred Hutchinson Cancer Re-
search Center, considera a origem em laborató-
rio do vírus da covid-19 “altamente plausível” – 
e Alina Chan, do Broad Institute, especializada 
em engenharia genética, compartilha da ideia de 

que pode ter existido vazamento em la-
boratório, não se tratando de mera coin-
cidência que a pandemia tenha começa-
do tão perto do Instituto de Virologia de 
Wuhan, na China.

O Centro Internacional para a Resolu-
ção de Disputas relativas a Investimen-

tos (Cirdi), a principal instituição mundial dedi-
cada à resolução de litígios em matéria de inves-
timentos internacionais, vem sendo criticado fa-
ce à falta de transparência em seus procedimen-
tos e ao perfil de seus árbitros, envolvendo a pro-
teção ambiental, o direito à água e os direitos das 
populações indígenas.

Para corrigir visões categoricamente erradas, 
Michael Crow, da Arizona State University, pro-
põe uma educação transdisciplinar, em oposi-
ção a uma hierarquia de conhecimentos. Con-
dena explicitamente as estruturas químicas exis-
tentes e as técnicas de fabricação que estão cons-
truindo, com o apoio da academia, milhares de 
moléculas carcinogênicas, eximindo-se de qual-
quer responsabilidade.

Substâncias químicas desreguladoras do siste-
ma endócrino provenientes de produtos de con-
sumo, produtos farmacêuticos, agricultura e pro-
dução industrial, detectadas em água doce, águas 
residuais e água potável, suscitam crescente preo-
cupação quanto à integridade da saúde humana, 
dos ecossistemas e da biodiversidade, já amea-
çados por um sem-número de fatores.

Além da enorme quantidade de emissões de 
gases de efeito estufa (GEE) que a indústria de 
plástico produz todos os anos (o equivalente a 168 
milhões de automóveis movidos a gás nas estra-
das), os produtos químicos nocivos e tóxicos adi-
cionados aos plásticos estão associados ao cân-
cer e a outros impactos negativos para a saúde e 
o meio ambiente como um todo.

As empresas gigantes do plástico produzem 
milhões de toneladas de minúsculas partículas 
de plástico por ano. Estima-se que 230 mil to-
neladas acabem nos oceanos, poluindo o nos-
so ambiente durante séculos! Essas minúscu-
las partículas, usadas para fazer todos os obje-
tos de plástico, são mortais. Os peixes confun-
dem-nas com alimentos e os microplásticos aca-
bam em nossos pratos.

Radiação eletromagnética vinculada à comu-
nicação sem fio de última geração, alimentos ul-
traprocessados, agrotóxicos na lavoura, experi-
mentos em biotecnologia, geoengenharia para 
tentar contrapor-se ao aquecimento global são 
outros problemas que vêm sendo objeto de cres-
cente preocupação em termos de questões pre-
sentes e futuras (future proofing).

Além do alto consumo de carne bovina e ali-
mentos ultraprocessados ser prejudicial à saú-
de humana e ao meio ambiente, em artigo re-
cém-publicado no periódico Public Health Nu-
trition, da Cambridge University, Gabriela Lo-
pes da Cruz identificou associação positiva en-
tre o consumo de carne bovina e alimentos ul-
traprocessados com a pegada de carbono e a pe-
gada hídrica no Brasil.

Os perigos da ‘pequena ciência’, o 
avanço tecnológico e o papel da 

academia face às políticas públicas
André Francisco Pilon  é professor associado da Faculdade de Saúde Pública da USP/Jornal da USP



Homenagens se destinam a pessoas que atuam no direito da criança e adolescente, PCD’s, religiosos e advogados 

Na sessão ordinária des-
ta terça-feira (25), os verea-
dores de Sumaré entregam 
quatro honrarias a 28 ho-
menageados. As homena-
gens, que se destinam a 
pessoas que atuam na pro-
teção aos direitos da crian-
ça e do adolescente, àque-
les que trabalham com 
pessoas com deficiência, 
a autoridades religiosas e 
aos profissionais do direi-
to, serão entregues após a 
leitura das indicações, re-
querimentos e moções. A 
reunião está prevista pa-
ra ter início às 10h e pode 
ser acompanhada ao vivo, 
através do canal do Legisla-
tivo no YouTube (youtube.
com/camarasumare). 

A primeira honraria a ser 
entregue na sessão é o Di-
ploma Doutora Zilda Arns 
Neumann. Essa homena-
gem é destinada às pes-
soas que atuam na prote-
ção aos direitos da crian-
ça e do adolescente. O no-
me da honraria é uma lem-
brança à médica, pediatra 
e sanitarista brasileira Zil-
da Arns. Ela foi fundadora 
e coordenadora internacio-
nal da Pastoral da Criança e 
da Pastoral da Pessoa Idosa, 
organismos de ação social 
da CNBB (Conferência Na-
cional dos Bispos do Brasil). 
Dra. Zilda Arns morreu de 
forma trágica, em 2010, du-
rante um terremoto, quan-
do estava no Haiti. No mes-

mo ano, a Câmara de Su-
maré aprovou um projeto 
de decreto-legislativo que 
criava o diploma com seu 
nome. O projeto foi apre-
sentado pelo então verea-
dor Niraldo Ferreira de Si-
queira. Em 2024, irão rece-
ber a honraria Rosa Maria 
Góes da Silva, Creuza Ma-
ria Romero Rondini, Isaac 
Tomaz da Silva, Jane Lei-
re Tomaz da Silva, Pedro 
Luiz Piedade Filho, Giselli 
da Silva, Mayara Eduarda 
dos Santos Marques e Ma-
rilena Cezar de Freitas.

Logo depois, os parla-
mentares entregam a me-
dalha e diploma Bereni-
ce Piana, aos profissionais 
que trabalham com pes-

soas com deficiência. Es-
sa honraria foi criada em 
2023, com propositura do 
vereador Gilson Caver-
na (PSB). Berenice Piana é 
uma ativista paranaense de 
65 anos de idade. Ela é mãe 
de três filhos, sendo o caçu-
la autista, o que a levou à 
luta em defesa das pessoas 
com esse transtorno. Sua 
busca por inclusão para 
seu filho deu origem à Lei 
nº 12.764, de 27 de dezem-
bro de 2012, que definiu o 
TEA (Transtorno do Espec-
tro Autista) como uma de-
ficiência e ampliou para as 
pessoas com autismo todos 
os direitos estabelecidos 
para as pessoas com defi-
ciência no país. Vão rece-

ber essa honraria Ana Pau-
la Souza Xavier de Abreu, 
Regiane Araujo, Guilher-
me da Silva Santos e Luís 
Fernandes da Silva.

Em seguida, serão en-
tregues a medalha e diplo-
ma Gunnar Vingren e Da-
niel Berg. Essa condecora-
ção foi criada por sugestão 
do vereador Sirineu Araújo 
(PRTB), em 2022, e é desti-
nada a autoridades e per-
sonalidades religiosas ou 
entidades que tenham se 
destacado nas atividades 
de natureza eclesiástica, 
assistencial e educacional 
no município de Sumaré. 
Daniel Berg e Gunnar Vin-
gren, que dão nome à hon-
raria, foram dois missio-

nários pentecostais suecos 
que iniciaram o movimento 
que deu origem às Assem-
bleias de Deus no Brasil. 
Oito pessoas irão receber a 
medalha e diploma Gunnar 
Vingren e Daniel Berg, são 
eles: Pastor Marcelo Henri-
que Miranda, Eduardo Sou-
za Marques, Luciano Char-
les Babler, Eder Sérgio Pas-
coto, Alessandro Godoi, 
Alexandre Rodrigues de 
Souza, Silvia Carla Mejar-
do Capeletti e Sinvaldo Ro-
drigues dos Santos.

Por fim, será concedida a 
medalha e diploma de Mé-
rito Jurídico, aos profissio-
nais do direito que mais se 
destacaram no município. 
Essa honraria foi criada em 

Reunião começa às 10h e pode ser acompanhada ao vivo pelas redes sociais do Legislativo 

Vereadores de Sumaré entregam 
quatro honrarias a 28 homenageados 
em sessão ordinária desta terça-feira

è LEIA MAIS NA PágINA 05

Hortolândia 
faz contagem de 
larvas de Aedes em 
imóveis da cidade CidadesTERÇA-FEIRA

25 de JUNHO de 2024

03

Tribuna Liberal

Honraria é indicação do presidente do Legislativo, vereador Hélio Silva (direita) 

 

VENDA JUDICIAL 
Vara do Trabalho de Sumaré – SP. 

Recebimento de Propostas: de 17/07/2024 a 
23/07/2024, até às 11h00min. 

 

-  Chácara, R. Regulus, nº 111, B. Cruzeiro, Sumaré 
- SP. Área t.: 5.130,00m²/constr. aprox.:1.644,52m². M. 
93.853 do RGI de Sumaré – SP. Proc.: 0060100-
62.2004.5.15.0122. Reaval.: R$3.176.165,70. V.M.: R$ 
1.905.699,42. 
- Barracão industrial/comercial, R. Afonso Legaz 
Garcia, 647, São Judas Tadeu, Sumaré – SP. Área t.: 
490,00m²/constr.: 350m². M. 43.993 do RGI de Sumaré 
– SP. Proc. 0011442-16.2018.5.15.0122. Reaval.: 
503.800,00. V.M.: R$ 503.800,00. 
-  Diversos equipamentos: cadeiras, banqueta e rolos 
de tecidos.  Proc.0010911-61.2017.5.15.0122 (ver 
relação/descrição completa no site 
www.galeriapereira.com.br). 
- Pagamento Facilitado: 25% de sinal e saldo em até 29 
(vinte e nove) vezes. 
-  Alienação exclusivamente on-line através da plataforma 
www.galeriapereira.com.br 
- A alienação será formalizada por termo nos autos da 
execução. A comissão devida (5% do valor da venda) fica 
a cargo do proponente. 
- Responsável: Adílio Gregório Pereira. Profissional 
Liberal. CRECI: 65.564-F/19.922-J. 

- Edital completo em: www.galeriapereira.com.br 
19-9-9631-1050 / contato@galeriapereira.com.br  

Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Em sessão ordinária rea-
lizada na semana passada, 
o presidente da Câmara 
Municipal de Sumaré, ve-
reador Hélio Silva (Cidada-
nia), homenageou o médi-
co Rodrigo Daniel Zanoni 
com a Medalha Rodolpho 
Albino. A honraria é desti-
nada a profissionais da saú-
de que prestam serviços re-
levantes na cidade e desta-
ca a dedicação e contribui-
ção de Zanoni ao longo de 
sua carreira.

“O Dr. Zanoni é um 
exemplo de dedicação e ex-
celência na área da saúde 
de Sumaré. Sua trajetória 
profissional e suas valiosas 
contribuições são motivo 
de orgulho para nossa ci-
dade. É uma honra poder 
reconhecer seus serviços 
com a Medalha Rodolpho 
Albino”, afirmou Hélio Sil-
va. A medalha foi entregue 
durante sessão realizada na 
terça-feira (18).

Zanoni formou-se em 
Medicina pela PUC-Cam-
pinas (Pontifícia Universi-

Câmara de Sumaré homenageia 
médico regulador Rodrigo Zanoni 
com medalha Rodolpho Albino
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dade Católica de Campi-
nas) em 2002. Atuou como 
tenente médico do Exérci-
to no Comando Militar da 
Amazônia, onde foi chefe 
de Sessão de Saúde em Pe-
lotões Especiais de Frontei-
ra e médico cirurgião em 
hospitais de Roraima.

Em 2006, começou a tra-
balhar no antigo Hospital 
Conceição Imaculada e aju-
dou a implementar o Samu 
(Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência) na re-
gião. Desde 2008, atua como 
médico regulador e inter-
vencionista no Samu 192 de 

Sumaré. Também integra 
o corpo clínico do Hospital 
Municipal de Paulínia e do 
serviço de APH de Paulínia.

Especializou-se em der-
matologia e cirurgia derma-
tológica pelo Instituto Pele 
Saudável e trabalha como 
dermatologista em Santo 

Antônio de Posse e Suma-
ré. Durante a pandemia de 
covid-19, desenvolveu um 
dispositivo de proteção pa-
ra profissionais de saúde, 
recebendo uma bolsa in-
tegral para o Mestrado em 
Saúde Coletiva pela Facul-
dade São Leopoldo Mandic, 
concluído em 2022. Atual-
mente ocupa a função de 
médico regulador.

SOBRE A MEDALHA 
A Medalha Rodolpho Al-

bino homenageia Rodol-
pho Albino Dias da Silva, 
farmacêutico e militar bra-
sileiro, criador da primei-
ra versão da Farmacopeia 
Brasileira em 1926 e um 
dos fundadores da Asso-
ciação Brasileira de Far-
macêuticos.

| Da Redação

2022 pelos vereadores Alan 
Leal (PRD) e Willian Souza 
(PT). Irão receber a conde-
coração em 2024 José Luiz 
Blander Camargo Castro, 
Vanderlei César Corniani, 
Marcelo Cheli de Lima, Fá-
bio Pinto Bastidas, Diego 
Bini, Eleandro Francisco da 
Silva, Alexandre Sanches 
Cunha e Henrique Carva-
lho Sartor.

ORDEM DO DIA
Na Ordem do dia da 21ª 

sessão do ano estão previs-
tas a discussão e votação de 
três projetos de lei e uma 
emenda modificativa. De-
vem ser avaliados o projeto 
de lei do vereador Alan Leal 
(PRD), que dispõe sobre o 
recolhimento de animais 
abandonados no municí-
pio; e o projeto de autoria 
do vereador Willian Souza 
(PT), que altera o artigo 1º 
da Lei Ordinária Munici-
pal que dispõe sobre a obri-
gatoriedade da destinação 
de vagas de estacionamen-
to exclusivas para pessoas 
com TEA em supermerca-
dos, hipermercados e shop-
pings de Sumaré.

Será votada ainda a 
Emenda nº1, apresentada 
pelo vereador Ulisses Go-
mes (PT), que modifica o 
artigo 5º do projeto de lei 
do vereador Tião Correa 
(PSDB), que institui o mês 
de orientação, conscienti-
zação, prevenção e comba-
te à nomofobia no municí-
pio. O projeto também será 
colocado em votação.
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De autoria de Leitinho, projeto que 
assegura construção de apartamentos 
populares em Nova Odessa é aprovado

No final do mês de ju-
nho e início de julho Nova 
Odessa vai promover as en-
tregas de obras essenciais 
para o desenvolvimento 
sustentável da cidade a lon-
go prazo, que devem bene-
ficiar diretamente milha-
res de munícipes – e, no ca-
so do Parque Municipal da 
Crianças, turistas também. 

4 Novo CTVP e Oficina 
de Costura e Fraldas

Terça-feira, 25 de 
junho de 2024, às 9h, na 

rua Flamboyant, nº 933, 
Jardim Capuava

Localizado em um ter-
reno municipal no Jardim 
Capuava, o novo prédio tem 
500 metros quadrados de 
área construída foi viabiliza-
do pela atual gestão muni-
cipal através de uma parce-
ria com a iniciativa privada. 
Ele foi construído pela Urba 
MRV como contrapartida ao 
Município pela reaprovação, 
em 2021, do empreendimen-
to habitacional e comercial 
Vila América. A Urba inves-
te aproximadamente R$ 36 
milhões em Nova Odessa.

Trata-se da retomada 
de um programa munici-
pal de muito sucesso que 
já existiu entre os anos 1990 
e 2000, de caráter social e 
voltado à capacitação pro-
fissional para inclusão no 
mercado de trabalho e ge-
ração de emprego e renda 
para famílias em situação 
vulnerável da cidade. 

O antigo CTVP formou 
centenas de profissionais e 
ficava, até os anos 2010, on-

Nova Odessa promove inaugurações de 
várias obras nas próximas semanas

Parque Municipal das Crianças será inaugurado no próximo domingo, às 9h, na avenida Brasil

entrega da reforma da sede do Conselho Tutelar de Nova Odessa acontece nesta quarta-feira

25 a 30 de junho

Proposta trata da construção 
de conjunto habitacional com 114 
unidades em área pública do Jd. das 
Palmeiras, em parceria com a CDHU

Os vereadores de Nova 
Odessa aprovaram, na re-
união ordinária desta se-
gunda-feira (24), projeto de 
lei complementar de auto-
ria do Poder Executivo, que 
prevê a construção de uni-
dades habitacionais no mu-
nicípio. A proposta foi apro-
vada por unanimidade. O 
prefeito Cláudio Schooder, 
o Leitinho (PSD), protoco-
lou o projeto na sexta-feira 
(21), com pedido de votação 
em regime de urgência. A 
proposta trata da constru-
ção de um projeto habita-
cional de interesse popular 
com 114 unidades em área 
pública do Jardim das Pal-
meiras, em parceria com a 
CDHU (Companhia Esta-
dual de Desenvolvimento 
Habitacional Urbano).

A vereadora e líder do go-
verno no Legislativo, Mar-
cia Rebeschini (União), re-
cebeu a missão de coletar 
seis assinaturas para que o 

projeto fosse votado ainda 
na sessão desta segunda-
-feira (24), última antes do 
recesso de julho do Legisla-
tivo municipal. Assinaram 
o projeto, além de Márcia, 
os vereadores Professor An-
tonio (PSB), Paulo Bichof 
(Podemos), Tiãozinho do 
Klavin (PL), Oseias Domin-
gos Jorge (PSD) e Cabo Na-
tal (PP). O projeto recebeu 
oito votos favoráveis. 

Entre outras medidas 
necessárias à viabiliza-
ção de mais essa parce-
ria com o Governo do Es-
tado, o projeto de lei com-
plementar “dispõe sobre 
a aprovação do Conjunto 
Habitacional Nova Odes-
sa – B” segundo o antepro-
jeto (o modelo de “planta” 
básica) dos predinhos dis-
ponibilizado pela CDHU, e 
selecionado pelo prefeito 
Leitinho em novembro do 
ano passado (2023).

A aprovação do PLC é ne-
cessária porque o antepro-
jeto da companhia estatal 
de Habitação prevê que os 

prédios terão cinco andares, 
enquanto o código de obras 
atual autoriza apenas qua-
tro andares sem elevador.

“O objetivo do presen-
te projeto de lei comple-
mentar é aprovar diretri-
zes excepcionais para que 
seja possível a efetivação 
do convênio com a CDHU, 
qual seja, a construção de 
mais de quatro pavimen-
tos sem a colocação de ele-
vadores – embora seja pre-

vista (na planta) a estrutu-
ra para futuras instalações 
(de elevadores) e cinco va-
gas de estacionamento pa-
ra os visitantes”, traz a jus-
tificativa ao texto enviado 
aos vereadores.

“A aprovação da presente 
lei visa promover moradias 
para famílias de baixa ren-
da, essencial para a redução 
do déficit habitacional, pro-
movendo qualidade de vida 
e inclusão social”, acrescen-

ta o texto do prefeito.
Inicialmente, segun-

do o prefeito, seriam libe-
radas cerca de cem uni-
dades para Nova Odessa, 
mas durante a reunião téc-
nica de novembro de 2023 
na CDHU, em São Paulo, 
chegou-se à conclusão de 
que, com esta autorização 
excepcional, esse total po-
de ser elevado para 114 uni-
dades sem maiores impac-
tos para a cidade.

Mais recentemente, em 
abril deste ano (2024), o 
próprio governador Tarcí-
sio de Freitas (Republica-
nos) confirmou pessoal-
mente ao prefeito Leitinho, 
em visita à região, que Nova 
Odessa vai mesmo ser con-
templada com as 114 uni-
dades habitacionais de in-
teresse social, e não as cem 
previstas anteriormente no 
acordo assinado por Leiti-
nho em meados de 2023.

Projeto protocolado pelo prefeito Leitinho foi aprovado com oito votos favoráveis na sessão da Câmara de Nova Odessa

Beto Silva  l  nova odessa
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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de hoje é a Secretaria Mu-
nicipal de Saúde, a Farmá-
cia Central e o Setor de Ali-
mentação Escolar, atrás da 
Prefeitura.

4 Reforma do 
Conselho Tutelar

Quarta-feira, 26 de ju-
nho de 2024, às 9h, na rua 

São Paulo, nº 55, Jardim 
São Jorge

A Prefeitura de Nova 
Odessa finalizou este mês 
a reforma completa da se-
de do Conselho Tutelar, si-
tuada na Rua São Paulo, na 
“entrada” do Jardim São 
Jorge. A obra foi viabiliza-
da pela gestão do prefeito 

Cláudio Schooder (o Leiti-
nho) através de uma con-
trapartida da iniciativa pri-
vada à autorização para im-
plantação de um loteamen-
to residencial na cidade, o 
Jardim Barzan.

Segundo a secretária 
municipal de Obras, Pro-
jetos e Planejamento Urba-

no, Miriam Lara Netto, a 
reforma inclui a recupera-
ção do telhado, a recupe-
ração dos banheiros (com 
reparos hidráulicos, a tro-
ca de revestimento, pintu-
ra e colocação de espelhos) 
e a limpeza do piso.

Foi realizada ainda a mo-
dernização de itens das re-
des elétricas (incluindo ilu-
minação) e hidráulica e fei-
ta uma nova pintura inter-
na e externa, bem como a 
execução de um projeto de 
combate a incêndios, in-
cluindo instalação de no-
vos extintores.

4 Inauguração do DBEA 
(Departamento Municipal 
de Bem-Estar Animal)

Sexta-feira, 28 de junho 
de 2024, às 9h, na Avenida 

Brasil, s/n, Parque 
Fabrício

O novo Departamento de 
Bem-Estar Animal de Nova 
Odessa será um ambula-
tório veterinário para pets 
de famílias de baixa renda 
da cidade, bem como pa-
ra casos de emergência en-
volvendo animais acidenta-
dos em vias públicas ou bi-
chos silvestres resgatados 
ou capturados pelas polí-
cias ambientais.

O projeto final do Bem-
-Estar Animal possui um 
amplo estacionamento, 
recepção, consultórios, 
centro cirúrgico, pós-ope-
ratório e ambulatório e 
foi elaborado pela equipe 
técnica da Secretaria de 
Obras e Planejamento da 
Prefeitura de Nova Odes-
sa, com apoio da equipe 
do Setor de Zoonoses da 
Secretaria de Saúde.

A construção da unidade 
foi viabilizada como con-
trapartida ao Município de 
um novo condomínio ho-

rizontal de casas de alto 
padrão pela Apuamã Em-
preendimentos e Participa-
ções Ltda. Vinculada à Se-
cretaria Municipal de Saú-
de, a unidade vai ter mais 
de 400 metros quadrados 
de área construída em um 
investimento estimado em 
cerca de R$ 1,2 milhão.

4 Inauguração do 
Parque Municipal 
das Crianças

Domingo, 30 de junho 
de 2024, às 9h, na Avenida 

Brasil, s/n, Parque 
Fabrício

Localizado numa área 
pública de 10,5 mil metros 
quadrados, a área de lazer 
foi viabilizada pela atual 
gestão municipal através 
de uma parceria com a ini-
ciativa privada – uma con-
trapartida da Midas Incor-
poradora e Administrado-
ra Ltda. Com investimen-
to total estimado em cer-
ca de R$ 5 milhões, o local 
promete ser o “point” de la-
zer e atração de turistas pa-
ra a cidade.

Elaborado pela equipe 
da Secretaria de Obras, 
Projetos e Planejamento 
do Município, o projeto do 
grande parque público foi 
aprimorado e detalhado, 
contando com área de des-
canso, sanitários, área de 
piquenique, quadra polies-
portiva, quadra de areia, 
administração, campo de 
futebol, pet place, fonte in-
terativa, praça de alimen-
tação, xadrez gigante, play-
ground baby (para crian-
ças de 2 a 5 anos), play-
ground kids (6 a 12 anos), 
playground inclusivo (para 
crianças portadoras de ne-
cessidades especiais), jar-
dim de contemplação e a 
Casa na Árvore.

fOTOs: dIVULgAçãO
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Sumaré e 
Hortolândia 
aparecem com 
mortes sem causasCidades

Entre esta terça-feira (25) 
e sexta-feira (28), o horário 
de funcionamento da Pra-
ça de Atendimento do Pa-
ço Municipal Palácio dos 
Migrantes, no Jardim No-
vo Ângulo, em Hortolândia, 
será das 8h às 20h. A medi-
da visa ampliar o acesso da 
população às orientações 
necessárias para a adesão 
ao Regimob (Programa de 
Regularização do Cadas-
tro Imobiliário do Municí-
pio de Hortolândia). 

A adesão ao progra-
ma também pode ser fei-
ta de forma online pelo site 
www.hortolandia.sp.gov.br 
até o domingo (30). O pro-
grama tem o objetivo de 
atualizar e regularizar ca-
racterísticas dos imóveis 
que sofreram algum tipo 

Prefeitura de Hortolândia amplia horário de 
atendimento para facilitar adesão ao Regimob

Atendimento acontece das 8h às 20h no Paço Municipal Palácio dos Migrantes

divulgação

CADASTRO IMOBILIÁRIO

O Parque Socioambien-
tal Irmã Dorothy Stang, no 
Jardim Nossa Senhora de 
Fátima, em Hortolândia vai 
permanecerá fechado até 
esta terça-feira (25). O espa-
ço passa por manutenção 

preventiva na vegetação, 
antes do período de chu-
vas, e precisou ser tempo-
rariamente fechado desde a 
última sexta-feira (21). 

Equipes da Secretaria de 
Meio Ambiente e Desenvol-
vimento Sustentável reali-
zam poda de levantamen-
to e avaliação de exempla-

res arbóreos, serviços que 
acontecem com o auxílio 
de uma máquina de gran-
de porte, o que poderia ofe-
recer risco aos visitantes, 
segundo informou a pasta. 

O fechamento é impor-
tante também porque há 
trechos de difícil circula-
ção. A previsão da secre-

taria é que os serviços se 
estendam até a terça-fei-
ra, com reabertura à vi-
sitação a partir das 7h de 
quarta-feira (26). O par-
que está localizado na rua 
Manoel Antônio da Silva, 
415, e abre diariamente, de 
segunda-feira a domingo, 
das 7h às 18h.

Hortolândia mantém Parque Irmã 
Dorothy fechado até esta terça-feira

 Visitação será retomada nesta quarta-feira, a partir das 7h
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Hortolândia faz contagem de larvas do 
Aedes aegypti encontradas em imóveis

Da Redação  l  hortoLâNdIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação  l  hortoLâNdIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Ação, iniciada nesta segunda-feira, é importante para balizar combate ao mosquito vetor e o enfrentamento da dengue

Hortolândia continua 
atenta à situação da dengue 
e do Aedes aegypti. A Secre-
taria de Saúde iniciou nes-
ta segunda-feira (24), a ADL 
(Análise de Densidade Lar-
vária), que é a contagem de 
larvas do mosquito que são 
encontradas em imóveis da 
cidade. A contagem é feita 
nas visitas que os agentes 
da UVZ (Unidade de Vigi-
lância de Zoonoses) fazem 
às residências do municí-
pio. Segundo a pasta, a ação 
é importante para balizar 
as ações de combate ao Ae-
des aegypti e enfrentamen-
to da dengue, chikungunya 
e zika, doenças transmiti-
das pelo mosquito. 

Os agentes entram nas 
casas para investigar lo-
cais onde há larvas do Ae-
des aegypti e eliminá-las, 
assim como os criadouros 
onde foram encontradas. 
De acordo com o veteriná-
rio da UVZ, Evandro Alves 
Cardoso, a ADL é realizada 
por amostragem. São visi-
tados, em média, 600 imó-
veis em cada uma das cin-

co regiões que compõem 
a cidade, totalizando três 
mil imóveis. A definição 
dos quarteirões a serem 
percorridos pelas equipes 
da UVZ é feita por sorteio. 
A previsão do veterinário 
é que a ADL seja concluí-
da em 15 dias.

As equipes da UVZ re-
colhem, identificam e con-
tabilizam algumas larvas 
para gerar o Índice de Bre-

teau, que mede a quanti-
dade de larvas encontra-
das. O índice é dividido em 
três escalas: de zero a um, 
considerado baixo; de um a 
quatro, médio; e acima de 
quatro, alto. A ADL é reali-
zada três vezes ao ano: ja-
neiro, julho e outubro. De 
acordo com a UVZ, a ADL 
registrada em janeiro deste 
ano foi 7,2. O índice obtido 
foi alto, o que estava den-

tro da expectativa, uma vez 
que a ADL foi feita no ve-
rão, período em que o Ae-
des aegypti é mais ativo.

“No inverno, que já co-
meçou no último dia 20 
deste mês, a tendência é 
que a ADL seja menor. Pois 
nessa época a atividade do 
Aedes aegypti é menor. 
Mas vamos ver como es-
tá a situação. Neste ano, as 
condições climáticas têm 

sido anormais, com ocor-
rência principalmente de 
períodos de grande calor”, 
salienta o veterinário.

peRMITIR A enTRADA
A realização da ADL é 

importante, por isso, a UVZ 
reforça a solicitação para 
que os moradores permi-
tam a entrada dos agentes 
em suas casas. Os agentes 
da UVZ estão identificados 

Contagem é feita nas visitas que os agentes da UVZ fazem às residências do município

divulgação
Da Redação  l  hortoLâNdIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

PROPLAST INDÚSTRIA DE EMBALAGENS LTDA., TOR-
NA PÚBLICO QUE RECEBEU DA SECRETARIA DE MEIO 
AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL DO MU-
NICÍPIO DE HORTOLÄNDIA DE FORMA CONCOMITAN-
TE AS LICENÇAS PRÉVIA E DE INSTALAÇÃO N° 273 E RE-
QUEREU A LICENÇA DE OPERAÇÃO, PARA FABRICAÇÃO 
DE EMBALAGENS DE MATERIAL PLÁSTICO. À RUA “1”, N° 
311 (COND. LOT. IND. ZETA HORT.), JARDIM NOVA EURO-
PA, NO MUNICÍPIO DE HORTOLÂNDIA. CEP: 13.184-889.

Termo de Adesão, preen-
chê-lo, enviar os docu-
mentos solicitados e, em 
seguida, protocolar o do-
cumento. O protocolo po-
de ser feito pelo e-mail 
protocolo@hortolandia.
sp.gov.br ou presencial-
mente no Palácio dos Mi-
grantes, no Jardim Novo 
Ângulo, mediante agen-
damento no site da www.
hortolandia.sp.gov.br, aba 
“Acesso Rápido - Agenda-

mento de Atendimento, 
Presencial Regimob”.

O Palácio dos Migran-
tes - Paço Municipal An-
gelo Augusto Perugini está 
localizado na Avenida Sa-
bina Baptista de Camargo, 
Jardim Novo Ângulo. Em 
caso de dúvida, podem ser 
utilizados os seguintes ca-
nais de Comunicação: e-
-mail: regimob@hortolan-
dia.sp.gov.br , telefone (19) 
39651400, ramal 7245.

de alteração, mas cuja mu-
dança não consta no cadas-
tro da prefeitura, conforme 
levantamento aerofotogra-
métrico realizado em 2021.

A adesão ao Regimob 
pode ser feita de maneira 
simples, rápida e cômoda. 
Basta acessar o seguinte 
link, disponível no Portal 

da Prefeitura de Hortolân-
dia, usando o celular, ta-
blet, notebook ou compu-
tador de mesa. É preciso 
baixar o Requerimento/

com crachá e uniforme. Em 
caso de dúvida, a popula-
ção pode entrar em contato 
com a UVZ pelos telefones 
(19) 3897-3312 ou (19) 3897-
5974. Por causa da ADL, o 
órgão interrompe tempo-
rariamente as ações de bus-
ca ativa na cidade. Esse tra-
balho será retomado após o 
término da ADL.

De acordo com a UVZ, 
neste ano Hortolândia re-
gistra 8.782 casos notifica-
dos de Dengue, dos quais 
2.173 positivos e três óbi-
tos. Já de Chikungunya são 
22 casos notificados, dos 
quais dois positivos e ne-
nhum óbito. Neste ano, o 
município ainda não re-
gistra nenhum caso noti-
ficado de Zika.

Em paralelo à ADL, 
Hortolândia continua com 
a vacinação contra a den-
gue. O município iniciou 
a vacinação no dia 17 de 
abril. Na semana passa-
da, a cidade disponibili-
zou a vacinação na UBS 
(Unidade Básica de Saú-
de) Santiago. Com isso, a 
imunização contra a Den-
gue é feita em sete UBSs, 
das 8h às 15h30.
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Justiça suspende decreto de 
Cazellato, proíbe venda de lotes 
e obras em empreendimento

A BRK, empresa res-
ponsável pelos serviços de 
água e esgoto em Suma-
ré, disponibiliza diversos 
canais digitais de atendi-
mento para que os clientes 
acessem os serviços presta-
dos pela companhia. En-
tre os canais, se destaca a 
agência virtual da conces-
sionária, Minha BRK. A fer-
ramenta está disponível via 
site (www.minhabrk.com.
br) e aplicativo (Android e 
iOS), e permite acessar a 
segunda via de fatura, con-
sultar histórico e variação 
de consumo, pagar débi-
tos, entre outros, em uma 
experiência de acesso mais 

intuitiva, a qualquer hora e 
em qualquer lugar. 

Segundo a concessioná-
ria, a oferta de canais di-
gitais simplifica e facili-
ta o atendimento ao clien-
te, otimizando o tempo ao 
possibilitar que alguns dos 
principais serviços atual-
mente solicitados presen-
cialmente aos funcionários 
da concessionária, possam 
ser realizados digitalmente, 
sem filas e com agilidade. 

 “Atualmente, disponi-
bilizamos na Minha BRK 
mais de dez serviços sem 
a necessidade de desloca-
mento por parte de nos-
sos clientes. Isso permite 
que eles consigam resolver 
questões práticas e sanar as 
possíveis dúvidas de acor-

do com as suas necessida-
des e rotina, com mais au-
tonomia, comodidade, se-
gurança, e de uma manei-
ra mais moderna”, informa 
Adriano Mendonça, coor-
denador a área comercial 
da BRK em Sumaré. 

Além da Minha BRK, a 
concessionária também 
disponibiliza o atendimen-
to pelo telefone 0800 771 
0001, que funciona 24 ho-
ras por dia todos os dias da 
semana, pelo WhatsApp, 
no número (11) 99988-0001, 
que funciona de segunda a 
sexta-feira, das 8h às 20h, e 
aos sábados das 8h às 14h. 
Em horário comercial, a 
BRK também conta com a 
página no Facebook para 
atendimentos.

BRK tem agência virtual de atendimento para 
facilitar experiência de clientes em Sumaré

sem fiLAs 

seRViÇO

4 2ª via de conta  
4 Consulta de contas pagas  
4 Cadastro para envio de contas por e-mail  
4 Histórico de consumo  
4 Onde pagar sua conta 
4 Débito automático 
4 Estrutura tarifária 
4 Tabela de Serviços 
4 Autoleitura 

4 Consulta de dados cadastrais  
4 Declaração anual de quitação  
4 Declaração negativa de débitos 
4 Troca de Titularidade 
4 Religação 
4 Pagamento de conta por PIX/ 
      Cartão de Crédito 
4 Corte a Pedido
4 Ligação Nova

Confira a lista de todos os serviços que podem ser solicitados pelos canais digitais da BRK:

Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Processo de morador envolvendo a Prefeitura de Paulínia e empreendimento expõe falta de Estudo 
sobre Impacto de Vizinhança; análise afirma que local como foi aprovado traz prejuízos ambientais; 
comercialização de lotes está proibida sob multa de R$100 mil para cada ato que infringir a decisão

Em uma decisão que afe-
ta a gestão urbana e o meio 
ambiente, a Justiça de Paulí-
nia concedeu liminar e sus-
pendeu o decreto munici-
pal 8.339/22, do prefeito Du 
Cazellato (PL), que aprovou 
o empreendimento Terras-
sos Residencial. Além dis-
so, foi suspenso o termo de 
compromisso que previa as 
obras para a implementa-
ção do loteamento. A partir 
desta decisão, está proibi-
da qualquer comercializa-
ção de lotes do empreendi-
mento, sob pena de multa 
de R$100 mil para cada ato 
que viole a determinação.

A decisão judicial foi to-
mada após a análise da 
ação popular protocolada 
pelo morador Thiago Sil-
va Pereira. Ele solicitou a 
suspensão do decreto mu-
nicipal que aprovou o em-
preendimento Terrassos 
Residencial com o principal 
argumento da ausência do 
RIV (Relatório de Impacto 
de Vizinhança), documen-
to essencial conforme a lei 
municipal 2.874/07, para a 
aprovação de empreendi-
mentos como esse.

O Terrassos Residen-
cial, conforme o EIV (Es-
tudo de Impacto de Vi-
zinhança) apresentado, 
possui uma área total de 
476,658 mil metros qua-
drados e prevê a constru-
ção de 876 unidades resi-
denciais e 33 comerciais. 
Segundo a legislação vi-
gente, empreendimentos 
desse porte necessitam da 
apresentação do RIV. No 
entanto, a análise do pro-
cesso administrativo re-
velou a ausência do relató-
rio, caracterizando a apro-
vação do empreendimen-
to como ilegal e lesiva ao 
meio ambiente urbano.

A decisão judicial sus-
pende a comercialização 
dos lotes e proíbe a conti-
nuidade ou aprovação de 
qualquer procedimento 
de construção ou terrapla-
nagem dentro do Terras-
sos Residencial. Em caso 
de descumprimento, a mul-
ta diária será de R$5 mil, li-
mitada a R$500 mil.

 A decisão destaca que 
qualquer ato de comercia-
lização dos lotes do em-
preendimento Terrassos 
Residencial, sem a devida 
regularização e observân-
cia das determinações judi-

ciais, resultará em multa de 
R$100 mil por ato violador. 
Além disso, todas as ativi-
dades de construção no lo-
cal estão suspensas até que 
sejam apresentadas as do-
cumentações necessárias 
e haja uma nova delibera-
ção judicial.

Advogado do caso, Ar-
thur Augusto Campos 
Freire, disse que apon-
tou também na ação a fal-
ta de escola e creche pa-
ra atender toda demanda 
criada pelo empreendi-
mento. “Na inicial, além 
da questão do RIV, apon-
tamos também outras si-
tuações, como falta de es-
cola, falta de creche, para 
atender a demanda a ser 
criada por esse empreen-
dimento, porque o Terras-
sos prevê 909 lotes, ou seja, 
é uma gama de pessoas ali 
gigantesca que vai querer 
usar creche, escola, postos 
de saúde, e o RIV é um re-
latório que aponta se aque-
le local atende às necessi-
dades e o que será neces-
sário para mitigar, para re-
duzir os impactos. Ao não 
apresentar esse relatório, 
a Prefeitura não analisou 
o impacto, ou seja, o pre-
feito aprovou algo sem se 
preocupar com o impacto 
na cidade, sem se preocu-
par com o impacto junto à 
população, ou seja, ele não 
se preocupou com a falta 
de escola, com a falta de 
vagas nas escolas, nas cre-
ches, com a parte de trân-
sito que já está um caos. A 
expectativa, além da limi-
nar concedida, é que no fi-
nal o processo seja total-
mente procedente”, disse.

A Gencons Empreendi-
mentos informou que não 
foi notificada oficialmente 
e irá se manifestar no mo-
mento oportuno.

Prefeito du Cazellato aprovou loteamento sem se preocupar com o 
impacto na cidade,  o que foi considerado ilegal e lesivo ao meio ambiente 
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CÂMARA MUNICIPAL DE HORTOLÂNDIA 
 

ESTADO DE SÃO PAULO 

 

 

Rua Joseph Paul Julien Burlandy,  nº 250, Parque Gabriel –  Hortolândia/SP – CEP: 13186-620 
Fone/Fax: (19) 3897-9900   www.hortolandia.sp.leg.br 

 
AVISO DE CHAMAMENTO 

PARA CREDENCIAMENTO: Nº 01/2024 – UASG:928315 
PROCESSO COMPRA Nº 22/2024 

CÂMARA MUNICIPAL DE HORTOLÂNDIA 
 

OBJETO: “Credenciamento de Companhias/Agências de Viagens e Turismo, objetivando 
o menor preço no dia da cotação, para aquisição de passagens aéreas incluindo 
reserva, inclusive de assento, emissão, entrega, transferência, endosso, 
marcação/remarcação, cancelamento e reembolso de bilhetes/passagens, para trechos 
nacionais, para fins de transporte de servidores e/ou Vereadores em viagens de 
representação da Câmara Municipal de Hortolândia e/ou curso, capacitação e demais 
atividades relacionadas com as necessidades do órgão, conforme especificações e 
condições constantes no Termo de Referência  Anexo I do Edital”.  
RECEBIMENTO DO REQUERIMENTO DE CREDENCIAMENTO: a partir do dia 
10/07/2024 à 09/07/2025 
DISPONIBILIDADE DO EDITAL: a partir de 25/06/2024, no portal eletrônico 
https://www.gov.br/compras/pt-br/ e no site da Câmara Municipal de Hortolândia – 
www.hortolandia.sp.leg.br. 
Esclarecimentos adicionais através do e-mail: credenciamento@hortolandia.sp.leg.br  

 
Roseli Curcio 

Pregoeira 
Hortolândia, 24 de junho de 2024. 
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Mais de dez serviços são disponibilizados na agência virtual da concessionária, Minha BRK 



DESESTATIZAÇÃO 

Governo Tarcísio de Freitas abre oferta 
pública para a privatização da Sabesp

Mirim
1º Luiz Palmitesta Moro
2º Bernardo Souza Vieira
3º Bernardo Munhoz Grespan
4º Eduardo Fonseca
5º Arthur Hirata Andreolli

Cadete
1º João Lucas Costa 
2º Pietro Saviolli

F4 Sprinter
1º Lorenzo Schneider
2º Victor M. B. M. Bianco 
(Poços De Caldas)
3º João Carlos Murari Almeida
4º Davi Silva de Almeida
5º Lucas Duarte Liani

F4 Graduados
1º Diogo Paggiaro Mazon
2º Henrique Pelaquim
3º Pedro De Lucio Valentim

4º André Salmoria
5º João Alécio

F4 Senior
1º Rodrigo De Giovanne
2º Davi Payaro Pisani
3º Mauricio Guzzo

F4 Master
1º Marcelo Araujo Valle Silvestre
2º Gran Cervone
3º Paulo Eduardo Rosa
4º Marcelo Dias

X30 Graduados
1º Matheus Vaz
2º Pedro Leone Correa

X30 Senior
1º Dado Salau
2º Marcelo Arruda
3º Luiz Fernando Coelho
4º Felipe Humberto Prinotti
5º João Paulo del Guerra

PÓDIOS DA ETAPA 5

O Campeonato San Ma-
rino Fuzzy Açaí definiu 
neste sábado (22) os cam-
peões do primeiro tur-
no da competição realiza-
da no Kartódromo Inter-
nacional San Marino, em 
Paulínia. A quinta etapa e 
final de turno da competi-
ção foi bastante movimen-
tada dentro e fora das pis-
tas, atraindo bom público 
ao kartódromo que será se-
de do Grupo 3 do Brasilei-
ro de Kart, em dezembro.

Os campeões do primei-
ro turno foram: João Lucas 
Costa (Cadete), Bernardo 
Grespan (Mirim), João Mu-
rari (F4 Sprinter), Alain Sis-
deli (F4 Graduados), Davi 
Pisani (F4 Senior), Daniel 
Sousa e Silva (F4 Super Se-
nior), Luiz Gran Cervone 
(F4 Master), Marcelo Arru-
da (X30 Senior), Pedro Cor-
rea (X30 Graduados) e Mar-
celo Arruda (Shifter). Além 
dos campeões, os segun-
do, terceiro, quarto e quin-
to colocados também rece-
beram troféus pela classifi-
cação no turno. 

A competição faz uma 
pausa em julho e será re-
tomada no dia 24 de agos-
to, com a realização da sex-
ta etapa e início do segun-
do turno – a grande final 
(nona etapa) será no dia 30 
de novembro, valendo pon-
tuação dobrada.

Isso significa que o título 
do campeonato permanece 
em aberto e todos os pilotos 
ainda têm chances de me-

lhorar na classificação e até 
mesmo ser campeões ao fi-
nal da competição. 

ETAPA
Na disputa pela quinta 

etapa, os pilotos não alivia-
ram o pé. Sobraram mano-
bras arrojadas, belas ultra-
passagens e até alguns to-
ques. Confira na relação 
abaixo os pódios (cinco pri-
meiros colocados) da etapa.

O Campeonato San Ma-
rino Fuzzy Açaí é a única 
competição oficial do inte-
rior do Estado, com chan-
cela e supervisão da FASP 
(Federação de Automobi-
lismo de São Paulo), e conta 
com ampla estrutura pro-
fissional, com transmissões 
ao vivo, fotografia e divul-
gação de todas as etapas, 
além de premiações que so-
mam mais de R$ 200 mil.

A competição conta o 
patrocínio de Fuzzy Açaí – 
uma das principais fabri-
cantes de sorvete de açaí do 

Campeonato San Marino Fuzzy Açaí 
fecha 1º turno e define campeões

Competição foi bastante movimentada dentro e 
fora das pistas, atraindo bom público ao kartódromo
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quInTA ETAPA

O 3º Mutirão do Empre-
go realizado pela Prefeitu-
ra na semana passada, no 
Paço Municipal de Paulí-
nia, registrou a participa-
ção de 430 pessoas. Diver-
sos setores da economia, 
como hotelaria, alimenta-
ção, logística, indústria e 
varejo, marcaram presen-
ça nesta terceira edição.

No total, 16 empresas 
ofertaram aos paulinen-
ses 264 oportunidades, 
com vagas para PCD’s 
(pessoas com deficiên-
cia), primeiro emprego e 
afirmativas.

“Importante ação para 
fomento da empregabili-
dade em Paulínia, afinal 
são atos como estes que 
levam dignidade as pes-
soas”, comentou o secre-
tário de Desenvolvimen-

to Econômico, Ricardo Di 
Giacomo.

Todos os participantes 
puderam atualizar ou se 
cadastrar no Programa 
Emprega Paulínia, que 
faz a ponte entre os mu-
nícipes desempregados e 
as empresas, indústrias e 
comércios locais.

O cadastro no Empre-
ga Paulínia também po-
de ser feito diariamente, 
no Paço Municipal, das 
8h às 17h. Os documen-
tos necessários são:

Cartão PIS + CPF + RG 
+ Título de Eleitor + Com-
provante de Residência 
(deve estar no nome do 
candidato. Se o imóvel for 
alugado, trazer o contra-
to) + Carteira de Trabalho.

Já as vagas disponí-
veis podem ser visuali-
zadas no site: www.pau-
linia.sp.gov.br/emprega-
paulinia

Mutirão do emprego atrai 
430 pessoas em Paulínia

TERCEIRA EDIÇÃO

No total, 16 empresas ofertaram 
264 vagas de emprego aos participantes
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Modelo aprovado permitirá aumentar o retorno financeiro do Estado e garantir a escolha do melhor investidor; 
privatização deve mudar dinâmica de investimentos em três cidades da região: Hortolândia, Monte Mor e Paulínia

O governo Tarcísio de 
Freitas (Republicanos) pu-
blicou a abertura da oferta 
pública de ações para pri-
vatização da Sabesp (Com-
panhia de Saneamento Bá-
sico do Estado de São Pau-
lo). Com isso, inicia-se o pe-
ríodo de venda das ações 
da empresa para o merca-
do, etapa final da desesta-
tização da companhia. A 
privatização deve impac-
tar a realidade e a dinâmica 
de investimentos na região, 
onde a Sabesp atende que 
inclui as cidades de Hor-
tolândia, Paulínia e Mon-
te Mor. O governo também 
afirma que não haverá de-
missões nas cidades após a 
privatização.

Nesta semana, os inves-
tidores profissionais que 
se credenciaram na B3 até 
o último dia 17 poderão 
apresentar suas propostas 
de preço por 15% das ações 
da companhia. Os dois in-
vestidores de referência se-
lecionados serão anuncia-
dos no dia 28, após o fecha-
mento do mercado.

O bookbuilding terá iní-
cio no dia 1º e vai até 15 de 
julho, e nele serão ofereci-
dos cerca de 17% das ações 

aRQuivo | TRiBuNa liBERal
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do o modelo que promete 
elevar o valor da operação 
para o Estado, além de ga-
rantir a seleção do melhor 
investidor. 

A essência do mode-
lo reside em um mecanis-
mo com dois books aber-
tos ao mercado, vinculados 
às duas melhores propostas 
de investidores de referên-
cia. Estes books serão ava-
liados com base no preço e 
na cobertura mínima, defi-
nida pela quantidade míni-
ma de ações cobertas pelas 
ordens recebidas dos inves-
tidores. A escolha do vence-
dor será baseada no maior 
preço ponderado, que vai 
considerar tanto o preço do 
investidor, como o do seu 
respectivo book na cober-
tura mínima.

Um elemento inova-
dor adicionado é o direi-
to conhecido como “right 
to match”. Este mecanis-
mo permite que o investi-
dor que tiver o menor pre-
ço ponderado ao final, ca-
so apresente o maior valor 
no book, possa igualar sua 
proposta à do concorrente e 
vencer a disputa. Essa adi-
ção visa, não apenas maxi-
mizar o retorno financeiro 
do Estado, mas também as-
segurar a seleção do melhor 
investidor para a Sabesp.

da Sabesp. Nesse período, 
os investidores aptos a ope-
rar no mercado de ações, 
inclusive pessoas físicas, 
poderão apresentar ordens 
nos dois books abertos, por 
meio de suas corretoras.

Se um investidor de refe-
rência tiver o melhor preço 
no livro de mercado mas es-
tiver gerando menor retor-
no financeiro ao Estado, es-
se poderá recorrer e cobrir 
o valor da oferta do concor-

rente, vencendo a disputa.
O investidor de referên-

cia selecionado será divul-
gado no dia 15 de julho. Na 
sequência, em 18 de julho 
será fechado o preço final 
da oferta pública. A liqui-
dação e o encerramento se-
rão em 22 de julho.

A oferta pública de ações 
da Sabesp está sendo con-
duzida pelos bancos coor-
denadores: BTG Pactual, 
Bank of America, Citi, UBS 

e Itaú BBA. Não há oferta 
primária, o que significa 
que apenas ações que hoje 
são do Governo de São Pau-
lo estão sendo ofertadas.

O governo iniciou nes-
ta segunda-feira (24), em 
Nova York (EUA), a tercei-
ra missão internacional 
do ano, que prevê agen-
das também na Europa. 
Liderada pelo governador 
Tarcísio de Freitas, a co-
mitiva paulista participa 

de uma série de encontros 
com executivos de grupos 
e fundos globais de inves-
timentos para apresentar 
o modelo da oferta públi-
ca de ações da Sabesp e as 
próximas etapas do pro-
cesso de desestatização.

O governador aprovou 
um detalhe final funda-
mental para o início da 
oferta pública de ações da 
Sabesp. Em um movimen-
to estratégico, foi decidi-

Prospecto da oferta pública foi 
publicado e operação deve ser 
concluída até 22 de julho

Da Redação  l  paulínia
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Brasil, que pertence à Sorve-
tes Jundiá – e das fabricantes 
de chassi Mega Kart, Con-
cept Kart, KartMini, Bravar 
e Thunder, além de Roger 
Designs, Gandolfo Estúdio 

e FineArt Studios, empresas 
especializadas na persona-
lização de capacetes. Tam-
bém apoiam o campeonato 
as empresas Toykids, Diesel-
Dias e Kartmachine.



AtlAs dA ViolênciA
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Sumaré e Hortolândia estão  
entre os municípios com mortes 
violentas sem causas conhecidas

A Comissão de Finan-
ças e Orçamento da Câma-
ra Municipal de Monte Mor 
vai promover uma audiên-
cia pública nesta sexta-feira 
(28), a partir das 14h30. Na 
data, será discutido o pro-
jeto de lei de autoria do Po-
der Executivo que autoriza 
o município a utilizar cré-
dito adicional especial no 
valor de R$ 300 mil. 

“O cidadão também po-
derá participar da audiên-
cia através do Portal e-De-
mocracia. Também será 
possível acompanhar pe-
lo canal do Youtube da Câ-
mara, porém sem a possibi-
lidade de interação”, escla-
receu o vereador Beto Car-
valho (PP), presidente da 
comissão, em edital divul-
gado na semana passada. O 
evento também será trans-
mitido pela página da Ca-
sa, no Facebbok. 

justificAtiVA
Na justificativa da pro-

positura, o prefeito Edi-
valdo Brischi (PSD) afir-
mou que o projeto de lei 
“tem por objetivo incluir 
na dotação orçamentária 
de 2024, saldo de excesso 
de arrecadação, referente 
ao recebimento de recur-
so financeiro estadual”, e 
que o recurso recebido pe-
lo município será utilizado 
no custeio de serviços de 
assistência à saúde.

Câmara de Monte Mor discute verba 
estadual de R$ 300 mil para saúde

Projeto de lei será discutido na próxima sexta-feira, dia 28

AudiênciA PÚBlicA 

da Redação  l  monte mor
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Relatório do Sistema de Informações sobre Mortalidade mostra que, quando autoridades não 
conseguem fornecer detalhes sobre uma morte violenta, ela é oficialmente registrada pelo Ministério 
da Saúde como óbito de causa desconhecida, dificultando a precisão das estatísticas de homicídios

De acordo com o Atlas 
da Violência recentemen-
te divulgado, Sumaré e 
Hortolândia estão entre 
os municípios com mor-
tes violentas sem causas 
conhecidas em 2022. O es-
tudo, que abrange cidades 
com população superior a 
100 mil habitantes, utiliza 
dados do SIM (Sistema de 
Informações sobre Morta-
lidade), do Governo Fede-
ral, para identificar essas 
ocorrências.

O relatório revela que 
Hor tolândia reg ist rou 
dois casos dessas mortes, 
enquanto Sumaré teve 
uma ocorrência. Os res-
ponsáveis pelo Atlas da 
Violência utilizaram in-
teligência artificial para 
desenvolver um método 
que estima a probabilida-
de de mortes violentas se-
rem, na verdade, homicí-
dios não relatados.

método inovador contri-
bui para uma compreen-
são mais precisa e abran-
gente da violência nas ci-
dades brasileiras.

O levantamento faz par-
te de um esforço contínuo 
para aprimorar a transpa-
rência e a precisão das es-
tatísticas de violência no 
Brasil, garantindo que to-
das as mortes violentas se-
jam corretamente identi-
ficadas e registradas. Essa 
abordagem pode auxiliar 
na formulação de políticas 
públicas mais eficazes pa-
ra combater a criminalida-
de e proteger os cidadãos.

Anualmente, o Atlas da 
Violência, do Ipea (Institu-
to de Pesquisa Econômica 
Aplicada), lança um relató-
rio atualizando os dados de 
violência no Brasil. O traba-
lho é feito em parceria com 
o FBSP (Fórum Brasileiro de 
Segurança Pública). “Bus-
ca-se retratar a violência 
no Brasil, principalmente, 
a partir dos dados do SIM 
(Sistema de Informações so-
bre Mortalidade) e do Sinan 
(Sistema de Informação de 
Agravos de Notificação) do 
Ministério da Saúde. São in-
formações sobre homicídios 
analisadas à luz da perspec-
tiva de gênero, raça, faixa 
etária, entre outras”, segun-
do o governo.

Método contribui para uma compreensão mais precisa e abrangente da violência nas cidades brasileiras
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NOTÍCIA DE CONCURSOS  l  ANDRÉ R. COUTINHO
SANTANA DA PARNAÍBA/SP – 01 VA-
GA - A Câmara Municipal de Santana da 
Parnaíba, recebe inscrições até o dia 28 de 
junho, para o cargo de procurador, o salá-
rio é de R$ 8377,00. Inscrições através do 
site www.concursosrbo.com.br.

ANALÂNDIA/SP – 12 VAGAS - A Prefei-
tura Municipal de Analândia, recebe ins-
crições até o dia 04 de julho, para diversos 
cargos. Os salários variam entre R$ 4979,00 
Até R$ 6426,00. Inscrições através do site 
www.institutoindec.org.br.

MONGAGUÁ/SP – 159 VAGAS - A Pre-
feitura Municipal de Mongaguá, recebe 
inscrições até o dia 05 de julho, para diver-
sos cargos. Os salários são entre R$ 1800,00 
Até R$ 10500,00. Inscrições através do site 
www.institutoindepac.org.br.

RIO GRANDE DA SERRA/SP – 17 VAGAS 
- A Prefeitura Municipal de Rio Grande das 
Serra, recebe inscrições até o dia 04 de ju-
lho, para diversos cargos. Os salários são 
de R$ 2824,00 Até R$ 5587,00. Inscrições 
através do site www.institutomais.org.br.

RIO PRETO/SP – 100 VAGAS - A GCM – 
Guarda Civil Municipal de Rio Preto, recebe 
inscrições até o dia 11 de julho para o cargo 
de guarda. O salário é de R$ 2897,00. Ins-

feitura Municipal de Praia Grande, rece-
be inscrições até o dia 11 de julho para di-
versos cargos. Os salários variam entre R$ 
2144,00 Até R$ 7291,00. Inscrições atra-
vés do site www.ibamsp-concursos.org.br.

PIRACICABA/SP – 02 VAGAS - A Câ-
mara Municipal de Piracicaba, recebe ins-
crições até o dia 10 de julho para diver-
sos cargos. Os salários são de R$ 7427,00 
Até R$ 8898,00. Inscrições através do si-
te www.fundatec.org.br.

ANGATUBA/SP – 03 VAGAS - A Câmara 
Municipal de Angatuba, recebe inscrições 
até o dia 22 de julho para diversos cargos. 
O salário é de R$ 8359,14. Inscrições atra-
vés do site www.abcp.selecao.net.br.

APIAÍ/SP – 88 VAGAS - A Câmara Muni-
cipal de Apiaí, recebe inscrições até o dia 
04 de julho para diversos cargos. Os salá-
rios variam de R$ 1700,00 Até R$ 4408,00. 
Inscrições através do site https://concur-
sos.access.org.br. 

CAPIVARI/SP – 28 VAGAS - A Prefeitura 
Municipal de Capivari, recebe inscrições até 
o dia 11 de julho para diversos cargos. Os 
salários são R$ 2672,00 Até R$ 17382,00. 
Inscrições através do site https://www.
ibamsp-concursos.org.br/site.

crições através do site www.vunesp.com.br.

CAJAMAR/SP – 28 VAGAS - A Prefeitu-
ra Municipal de Cajamar, recebe inscrições 
até o dia 05 de julho para diversos cargos. 
Os salários variam entre R$ 2147,19 Até R$ 
7406,03. Inscrições através do site www.
institutoindepac.org.br.

CATANDUVA/SP- 20 VAGAS - A Prefei-
tura Municipal de Catanduva, recebe ins-
crições até o dia 16 de julho para diversos 
cargos. Os salários variam de R$ 2547,00 
Até R$ 10009,00. Inscrições através do si-
te www.vunesp.com.br.

COLINA/SP – 20 VAGAS - A Prefeitura 
Municipal de Colina, recebe inscrições até o 
dia 05 de julho para diversos cargos. Os sa-
lários são entre R$ 1571,28 Até R$ 2889,37. 
Inscrições através do site www.cmmcon-
cursos.com.br.

NAZARÉ PAULISTA/SP – 08 VAGAS - A 
Prefeitura Municipal de Nazaré Paulista, re-
cebe inscrições até o dia 28 de junho para 
diversos cargos. Os salários de R$ 1373,57 
Até R$ 4402,74. Inscrição através do site 
www.institutoindepac.org.br.

PRAIA GRANDE/SP – 19 VAGAS - A Pre-
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Quando as autoridades 
não conseguem ou se recu-
sam a fornecer detalhes so-
bre uma morte violenta, ela 
é oficialmente registrada 

pelo Ministério da Saúde 
como uma morte de causa 
desconhecida. Esta práti-
ca dificulta a precisão das 
estatísticas de homicídios.

A utilização de inteligên-
cia artificial pela equipe de 
pesquisa do atlas permi-
tiu a análise detalhada dos 
dados, identificando casos 

em que há uma alta chan-
ce de as mortes classifica-
das como indeterminadas 
serem, na verdade, homicí-
dios não registrados. Esse 

Estudo 
abrange cidades 
com população 

superior a 100 mil 
habitantes



proteção dos direitos

Palestra promovida nesta segunda-feira (24) no Cinema do Shopping reuniu 
mais de 300 pessoas representantes de vários segmentos da sociedade

Unir esforços para erra-
dicar o trabalho infantil no 
município. Foi com esse 
propósito que SMPETI (Ser-
viço Municipal de Enfren-
tamento ao Trabalho Infan-
til) realizou, nesta segun-
da-feira (24), a ação “Avan-
ços e Desafios no Enfren-
tamento à Erradicação do 
Trabalho Infantil em Hor-
tolândia”. O encontro, or-
ganizado pela Secretaria 
de Inclusão e Desenvolvi-
mento Social em parceria 
com o Instituto Recrie, re-
uniu, no Cinema do Shop-
ping Hortolândia, mais de 
300 pessoas representan-
tes da sociedade civil e de 
órgãos públicos que com-

põem o sistema de garan-
tia e proteção dos direitos 
das crianças e adolescen-
tes na cidade.

Com o propósito de sen-
sibilizar e aproximar o pú-
blico da realidade do traba-
lho infantil, a ação organi-
zada pela prefeitura iniciou 
o encontro com a exibição 
do documentário “A Inven-
ção da Infância”. Dirigido 
por Liliana Sulzbach, o pre-
miado curta-metragem pro-
blematiza o fato de crianças 
brasileiras de realidades so-
cioeconômicas diversas se 
ocuparem de atividades tí-
picas dos adultos.

Ao contrapor o cotidia-
no de trabalho infantil de 
crianças de famílias com 
baixo poder aquisitivo à 
sobrecarga de atividades 

de crianças de famílias de 
classes média e alta, o docu-
mentário transmite a men-
sagem de que “ser criança 
não significa ter infância”, 
levando o público a refletir 
sobre as violações dos di-
reitos humanos e a exclu-
são social a que crianças e 
adolescentes estão sujeitas 
pela exploração do traba-
lho infantil ou pela exposi-
ção às rotinas exaustivas do 
mundo adulto.

Presente no encontro, o 
prefeito de Hortolândia, Ze-
zé Gomes (Republicanos), 
enfatizou a importância do 
debate ao relembrar a pró-
pria infância. “Esta é uma 
oportunidade para fazer-
mos uma reflexão sobre 
uma realidade que, infeliz-
mente, ainda é muito pre-

sente. Eu perdi parte da mi-
nha infância, porque come-
cei a trabalhar muito cedo, 
então acredito que este tipo 
de ação busca dar dignida-
de e proteger nossas crian-
ças. Nós não vamos des-
cansar até erradicar o tra-
balho infantil na nossa ci-
dade, garantindo um futuro 
saudável para todas as nos-
sas crianças. Hortolândia é 
uma cidade inteligente, sus-
tentável e também é a cida-
de que protege as crianças 
e adolescentes”, declarou 
Zezé Gomes, ao apontar os 
órgãos que atuam no siste-
ma municipal de garantia 
dos direitos das crianças e 
adolescentes.

Uma das iniciativas da 
prefeitura, que integra o 
Cinturão de Enfrentamen-

Encontro organizado pela prefeitura iniciou com a exibição do documentário “A Invenção da Infância”

Ação de enfrentamento ao 
trabalho infantil sensibiliza 
população de Hortolândia 

divulgação

Hortolândia ampliou a 
lista de documentos que 
os moradores podem soli-
citar por meio da abertu-
ra de processos digitais. 
Segundo o Departamen-
to de Sistemas de Tecno-
logia da Informação, ór-
gão da Secretaria de Pla-
nejamento Urbano e Ges-
tão Estratégica, a solicita-
ção dos documentos co-
meçou a funcionar nesta 
segunda-feira (24).

Para solicitar o docu-
mento, o morador deve fa-
zer o login na conta que 
possui no site gov.br do go-
verno federal. Ao fazer isso, 
ele é direcionado automa-
ticamente para o site Fácil 
Hortolândia. Nele, o mo-
rador deve clicar em “Soli-
citação de Processos” e es-
colher a categoria de docu-
mento que deseja. 

Com a implantação da 
abertura de processo digi-
tal e a ampliação da lista 
de documentos que podem 

Hortolândia amplia categorias de processos digitais 
que podem ser solicitados pelos moradores da cidade

Uso da tecnologia vai aumentar a eficiência e a qualidade dos serviços prestados 

reprodução

transparência 

confira abaixo os documentos disponíveis 
por meio da solicitação de processo digital:

4 Baixa de Pagamento de Guia
4 Cancelamento de Guia (ISSQN)
4 Certidão de não Incidência de ITBI
4 Compensação de IPTU
4 Compensação de Taxas
4 Compensação de ISSQN
4 Imunidade Tributária (Reconhecimento de imunidade 
      de IPTU e ITBI para templo de qualquer culto)
4 Restituição/Compensação de ITBI
4 Ressarcimento de IPTU
4 Ressarcimento de ISSQN
4 Ressarcimento de taxas de licença de 
      funcionamento e publicidade

serViço
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  EDITAL DE LEILÃO DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA – PRESENCIAL E ONLINE
       1º LEILÃO: 08 de julho de 2024, a partir das 09h30min

       2º LEILÃO: 10 de julho de 2024, a partir das 13h30min (*horário de Brasília)
Alexandre Travassos, Leiloeiro(a) Oficial, JUCESP nº 951, com escritório na Rua Sebastião Aniceto de Jesus Lins, 1177 – Jardim Elisa – Embu
das Artes/SP, FAZ SABER a todos quanto o presente EDITAL virem ou dele conhecimento tiver, que levará a PÚBLICO LEILÃO de modo
presencial e/ou online, nos termos da Lei nº 9.514/97, artigo 27 e parágrafos, autorizada pelo Credor Fiduciário BANCO SANTANDER
(BRASIL) S/A - CNPJ n° 90.400.888/0001-42, nos termos do Instrumento particular com eficácia de escritura pública nº 0010090954, firmado
em 24/08/2020, com o(s) Fiduciante(s) OTAVIO APARECIDO BRIGATTI, maior, inscrito no CPF n° 333.592.748-65, no dia 08 de julho de
2024, a partir das 09h30min em PRIMEIRO LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior a R$ 488.242,71 (quatrocentos e oitenta e oito
mil, duzentos e quarenta e dois reais e setenta e um centavos), o imóvel matriculado sob n° 103.324 do Oficial de Registro de Imóveis de
Sumaré/SP, constituído pelo Prédio residencial situado na Rua Nair Ferreira Coêlho Brachi, n° 365, lote 09, quadra L, Jardim Novo Cambuí,
em Hortolândia/SP, com área de terreno de 250,00m² e área construída de 84,35m². Cadastro Municipal: 01.02.045.0116.001. Venda em
caráter “ad corpus” e no estado de conservação que se encontra. Consta conforme R.13 a alienação fiduciária em favor do Banco Santander
(Brasil) S/A. Imóvel Ocupado. Caso não haja licitante em primeiro leilão, fica desde já designado o dia 10 de julho de 2024, a partir das
13h30min, no mesmo local, para realização do SEGUNDO LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior a R$ 311.950,19 (trezentos e onze
mil, novecentos e cinquenta reais e dezenove centavos), nos termos do art. 27, §2º da Lei 9.514/97). O leilão presencial ocorrerá no
escritório do Leiloeiro(a). Os interessados em participar do leilão de modo on-line, deverão se cadastrar no site na Loja SOLD
LEILÕES (sold.superbid.net) e no SUPERBID EXCHANGE (www.superbid.net), e solicitar habilitação até 01 (uma) hora do início do leilão.
Outras informações no site do leiloeiro(a): Loja SOLD LEILÕES (sold.superbid.net) e no SUPERBID EXCHANGE (www.superbid.net) ou
telefone (11) 4950.9602 ou e-mail imoveis.sac@superbid.net. (Dossiê 02.21837).
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ser solicitados, a diretora 
do departamento, Rúbia 
Mara Rossi Ferreira, des-
taca que a prefeitura colo-
ca em prática o conceito de 
governo digital, preconiza-
do pelo governo federal. O 
conceito refere-se ao uso 
de tecnologias digitais para 
transformar a maneira co-

mo os governos atuam e in-
teragem com a população e 
empresas. O uso da tecno-
logia visa aumentar a efi-
ciência, a transparência, a 
acessibilidade e a qualida-
de dos serviços prestados 
pelos órgãos públicos.

Ainda de acordo com a 
diretora, o município tra-

balha para disponibilizar, 
gradativamente, mais ca-
tegorias de documentos 
por meio da solicitação de 
processo digital. No dia 12 
deste mês, a prefeitura co-
meçou a disponibilizar pa-
ra os moradores fazerem a 
atualização de seus dados 
no Cadastro Único.

to ao Trabalho Infantil no 
município é a promoção do 
Programa Decola Juventu-
de, que investe no desenvol-
vimento pessoal e profissio-
nal de jovens. A administra-
ção pública municipal tam-
bém oferta serviços de con-
vivência e fortalecimento de 
vínculos, além de oferecer 
benefícios temporários a fa-
mílias em situação de vul-
nerabilidade social.

Durante o evento, o di-
retor do Departamento de 
Assistência Social da Pre-
feitura de Hortolândia, Je-
sus José Ribeiro da Costa, 
apresentou o fluxo de en-
frentamento ao trabalho 
infantil, proposta que está 
sendo implementada pela 
administração pública. O 
objetivo é promover abor-
dagem social por meio do 
Programa Municipal de 
Enfrentamento ao Traba-
lho Infantil de maneira in-
tegrada com o acolhimento 
e serviços do CREAS (Cen-
tro de Referência em Assis-
tência Social), Centro POP 
e Conselho Tutelares.

Para o secretário de In-
clusão e Desenvolvimen-
to Social, Gerson Ferrei-
ra, Hortolândia avança na 
discussão e proposição de 
políticas públicas sobre o 
tema. “O encontro buscou 
trazer todas as vertentes 
sobre esta temática que es-
tá presente no nosso dia 
a dia. O trabalho infan-
til é uma chaga que des-
trói os sonhos e futuros 
das nossas crianças. Por 
isso, é muito gratificante 
ver os mais diversos seg-
mentos da sociedade hor-
tolandense presentes nes-
ta ação. Hortolândia tem 
avançado muito no com-
bate e enfrentamento do 
trabalho infantil”, afirma 
Gerson Ferreira, ao desta-
car as atuações da CMETI 
(Comissão Municipal do 
Enfrentamento do Traba-
lho Infantil), CMAS (Con-
selho Municipal de As-
sistência Social), CMDCA 
(Conselho Municipal dos 
Direitos da Criança e do 
Adolescente) e dos CT’s 
(Conselhos Tutelares).

A ação desta segun-
da-feira contou com a 
palestra “Avanços e De-
safios no Enfrentamen-
to à Erradicação do Tra-
balho Infantil em Horto-
lândia”, ministrada pe-
la consultora em gestão 
social do Instituto Re-
crie, Aline Lima. A expo-
sição apresentou prin-
cípios normativos e leis 
que asseguram a prote-
ção das crianças, além 
de expor agravos, ris-
cos e estratégias para o 
combate do trabalho in-
fantil a nível municipal.

“Este é um evento de 
mobilização e informa-
ção para comunida-
de que expõe as formas 
de contribuir para re-
duzir e prevenir o tra-
balho infantil, que in-
felizmente é uma ques-
tão social que assola o 

Brasil e o mundo. O tra-
balho infantil no Brasil 
é uma questão cultural e 
histórica e, para enfren-
tarmos isso, precisamos 
de muitas informações 
sobre os prejuízos que 
o trabalho infantil po-
de trazer para o desen-
volvimento de crianças 
e adolescentes”, comen-
ta Aline Lima.

A moradora do Vi-
la Real, Maria Elizabe-
te Pavan, é uma das re-
presentantes da socie-
dade civil que assistiu à 
palestra. “É muito im-
portante saber que as 
crianças têm que estu-
dar e não começar a tra-
balhar muito cedo. Ter 
educação é fundamen-
tal para que as crianças 
toquem a vida com qua-
lidade”, encerra. 

| da Redação

Palestra ‘Avanços e Desafios no 
Enfrentamento à Erradicação do 
Trabalho Infantil em Hortolândia’



Policial militar é vítima de tentativa 
de roubo e troca tiros com assaltantes 

Um homem procurado 
pela Justiça foi captura-
do na noite deste domin-
go (23), na rua Perpétua, 
no Jardim São Sebastião, 
em Hortolândia. Momen-

tos antes da captura, a es-
posa embriagada tinha dis-
cutido com o companheiro. 

A Polícia Militar atendeu 
uma ocorrência de desin-
teligência entre casal. Em 
contato com o marido, ele 
informou à equipe que ha-
via discutido com a compa-

nheira que estava sob efei-
to de álcool e que, durante 
a discussão, ela veio a se fe-
rir no braço. 

A equipe confirmou a 
versão do parceiro e a mu-
lher se negou a ser socorri-
da, mesmo assim foi acio-
nado o Samu (Serviço de 

Atendimento Móvel de Ur-
gência) por vizinhos. 

Durante a qualificação 
das partes foi constatado 
que havia um mandado de 
prisão contra o homem. Ele 
foi conduzido ao Plantão 
Policial de Hortolândia, on-
de permaneceu preso.

Procurado pela Justiça é capturado 
pela Polícia Militar em Hortolândia

BRIGA DE CASAL

Adolescente é apreendido por roubo em Viracopos
A Polícia Civil apreendeu um adolescente de 14 anos por suspeita de en-
volvimento no roubo de oito veículos em um estacionamento particular 
do Aeroporto Internacional de Viracopos, em Campinas, no sábado (22). 
A corporação mantém as buscas para encontrar outros suspeitos e in-
vestiga se o crime tem relação com outro roubo registrado em abril deste 
ano. Ele foi flagrado quando trocava placas de um carro, no Jardim Han-
gar, em Campinas, e disse que o veículo tinha sido roubado em Viracopos. 
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Um homem foi preso 
por tentativa de furto de 
equipamentos de uma 
igreja na madrugada de 
sábado (22), na avenida 
José Mancini, Vila Carlos 
Basso, no Jardim São Car-
los, em Sumaré. No inte-
rior da igreja o suspeito 
tinha separado diversos 
objetos em uma sacola. 

A equipe policial foi 
acionada via Copom pa-
ra atendimento de ocor-
rência de furto em anda-
mento. Pelo local os po-
liciais fizeram contato 
com um senhor respon-
sável pelo templo, que 

abriu a porta da igreja 
para a equipe. 

Durante vistoria no in-
terior da igreja localiza-
ram um homem escon-
dido num quarto, com 
uma bolsa preta com vá-
rios pertences da igreja. 
Ele foi questionado e in-
formou que está em situa-
ção de rua, além de ser 
usuário de drogas e que 
iria pegar algumas coi-
sas para ‘fazer dinheiro’ e 
trocar por entorpecentes. 

O homem foi conduzi-
do ao Plantão Policial de 
Sumaré. Ele foi autuado 
por furto tentado e per-
maneceu preso. A Polícia 
Civil solicitou perícia no 
local do local do crime.

Acusado de furtar 
equipamentos de 
igreja em Sumaré é 
detido pela polícia

FLAGRANTE 

Acusado contou que é usuário de drogas e que 
iria pegar algumas coisas para ‘fazer dinheiro’ 
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Policiais militares da 
Rocam (Ronda Ostensiva 
com Apoio de Motocicletas) 
apreenderam um adoles-
cente de 16 anos com uma 
motocicleta roubada na 
noite deste domingo (23), 
no Jardim Maria Antônia, 
em Sumaré. 

De acordo com os poli-
ciais, um motoboy abordou 
a equipe que fazia patru-
lhamento pela região, e in-
formou que passou por dois 
suspeitos sem capacete em 
uma motocicleta. De ime-
diato os policiais iniciaram 
buscas pelos suspeitos. 

A equipe deparou com a 
moto com os dois homens, 
que ao verem as viaturas 
começaram a fugir da abor-
dagem. Em dado momen-
to os militares perderam 
os suspeitos de vista, mas 
em seguida localizaram a 
motocicleta, com apenas o 
condutor fugindo da equi-
pe. Após o acompanha-
mento, os policiais conse-
guiram deter o suspeito. 

Em pesquisa à motoci-
cleta, foi constatado que o 
veículo estava sem a pla-
ca, e pelo número do chas-
si constataram que a mo-
to havia sido roubada no 
dia 19 de junho em Hor-

tolândia. Questionado, o 
adolescente informou que 
tinha adquirido a moto-
cicleta por meio de um 
anúncio no Facebook na 
cidade de Campinas, pe-
lo valor de R$ 1,5 mil. 

O infrator foi levado até 
o Plantão Policial de Suma-
ré, onde a ocorrência foi re-
gistrada como receptação. 
Após ser ouvido pela auto-
ridade policial, o jovem foi 
liberado ao seu responsável.

Adolescente é apreendido ao tentar 
fugir com moto roubada em Sumaré 

Adolescente disse aos policiais que adquiriu a motocicleta em Campinas por R$ 1,5 mil

divulgação
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Vítima seguia de moto para o trabalho 
em Paulínia quando foi abordada por 
dois indivíduos próximo a um viaduto 
na rodovia Adauto Campo Dall’Orto

Um policial militar so-
freu uma tentativa de rou-
bo e trocou tiros com os 
assaltantes, na manhã 
de sábado (22), próximo 
a um viaduto na rodovia 
Adauto Campo Dall’Orto 
(SPA-110/330), em Sumaré, 
estrada que liga o municí-
pio a Paulínia. A vítima não 
ficou ferida. 

O policial conduzia uma 
motocicleta Kawasaki Z300 
e estava a caminho do tra-
balho, em Paulínia, quan-
do dois bandidos em uma 
moto o surpreenderam no 
Viaduto Dirce Dalben.

Os criminosos empare-
lharam com o veículo do 
militar e um deles apontou 
uma pistola anunciando o 

assalto. Quando a vítima se 
identificou como policial, o 
bandido efetuou dois dis-
paros, que revidou. Os la-
drões abandonaram a mo-
tocicleta no local e fugiram 
a pé por uma mata senti-
do ao bairro Jardim Mi-
neápolis. O policial solici-
tou apoio de equipes da Po-
lícia Militar. O local foi cer-
cado, mas nenhum suspei-
to foi localizado. 

Ainda no local, a polícia 
constatou que a moto aban-
donada pelos criminosos, 
um modelo BMW G 310 GS, 
tinha sido roubada no dia 
17 de junho. Uma equipe da 
PM contatou o proprietário 
da moto e fez a devolução 
do veículo. A ocorrência foi 
registrada na delegacia de 
Sumaré e a Polícia Civil vai 
investigar o caso. Após efetuar disparos contra o policial, ladrões abandonaram a motocicleta no local e fugiram a pé por uma mata 

divulgação

Cézar Oliveira  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação  l  hoRtolândiA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br


